

COSMONAUTA

(Jornada).— El ministro de finanzas (las minúsculas son intencionales) se ha convertido en el primer cosmonauta boliviano porque se encuentra en el aire, afirmaron jocosamente algunos observadores. Tal la impresión de la charla que sostuvo con los periodistas dos días atrás, en que con testaba a cualquier pregunta formulada con la muletilla que ignoraba el asunto. Quiere decir entonces que se halla más cerca de Júpiter que los asuntos nacionales.

A quien domina multitud de temas se le suele denominar en el léxico coloquial como "sabelotodo". En el caso del titular de finanzas parece precisamente lo contrario, de suerte que se podría designar como "sabelonada", con esa nada que "nadificaba" a los existencialistas algo para la antología del absurdo.

Un dignatario que ignora lo fundamental de su despacho, resulta innecesario, por más que se apoye en lazarillos, que bondadosamente le prestan su bastoncillo.

Tal como expresamos en JORNADA, su viaje a los Estados Unidos no redundó en nada positivo para el país. ¿Qué habló con los funcionarios del BID? Lógico, ya que siendo personas educadas gastaron unos minutos en escucharle. ¿Qué no hizo negociaciones? Era de esperar, porque los trámites demandan meses y hasta años para plasmar en realidad tangible.

Sin embargo, quizá aprovechó su estancia para mejorar su ropero, con más atenuados, y traer sus malefistas par él. Para Bolivia, cero.

Sería deseable nombrar le en el cargo para el que demuestra aptitud, el de cosmonauta y remitirlo al espacio en una nave de torera, ya que nuestro medio tiene una tecnología todavía prehistórica. Allí quizá lo veamos evolucionando en redondo. Albricias.

Entidades cívicas paceñas: TREMENDA CATILINARIA CONTRA EL GOBIERNO

Un llamado a la acción directa. Luchar por salir del estancamiento. Contra la impunidad e incapacidad.



Alfonso Gosálvez, Presidente de CONCIPAZ

(Jornada).— La Confederación Cívica de Instituciones Paceñas (sigla CONCI-PAZ), con la firma de sus personeros, emitió un extenso comunicado, que constituye una requisitoria contra la política gubernamental, en términos muy duros.

De esta manera, el departamento de La Paz, se erige en bastión en la lucha por el desarrollo. He aquí el texto, literalmente transcrito: HORAS DEMASIADO HU-

MILLANTES PARA LOS BOLIVIANOS

En carta de Tejada Sorzano, dirigida a don Alcides Arguedas, el estadista boliviano que fue presidente de la República durante la guerra del Chaco, expresa: "Horas demasiado humillantes y tristes para los bolivianos y cuando flota en el ambiente un indecible malestar que todos sentimos y nadie quiere, se atreve o puede darse la pena de analizar". ¿Con qué palabras calificaría Tejada Sorzano la hora actual?

Seguramente el país no vivió una época más dramática en su vida republicana. Bolivia se ha convertido en un país sin esperanza.

Gobierno que sube vuela toda la culpa sobre el pasado. Ninguno es responsable de nada.

Los regímenes militares, en los cuales jamás estuvo ausente el "político" "estadista" y "asesores civiles"; no supieron imponer un gobierno de mano férrea, pero con el timbre íntacha ble de la HONESTIDAD.

Los regímenes civiles, ya con un respaldo mayoritario que les permitía realizar obras sin oposición alguna, también fracasaron, porque tal opción sólo la aprovecharon para el beneficio propio de quienes habrían llegado al poder tan auspiciosamente. Los otros gobiernos civiles, actuaron con igual o mayor concupiscencia. El tiempo incierto en función de gobierno, los precipitaba a enriquecerse con la mayor celeridad. No hubo ni grandeza ni patriotismo.

Se agudiza este cuadro, cuando en el país operan gravitantes feudos económicos como Y.P.F.B. y COMIBOL, que sólo entran pan al país; pero que, para dócticamente, manejan disercionalmente el ingreso de nuestras divisas y recursos. Gigantescas empresas burocratizadas, que jamás estuvieron al servicio de la Nación, sino, de los Gobiernos de turno en perjuicio del país y en beneficio de determinados grupos. Empresas que deberían entregar el ciento por ciento de sus divisas.

—Y ENAF, la mayor generadora de divisas de Bolivia, con su producción hipotecada en el futuro.

Además, y por si fuera poco, COMIBOL y Y.P.F.B., congelan las zonas más productoras de nuestra rica geografía; y no permiten que otras empresas generen riqueza, para recuperar nuestra anquilada economía nacional.

Frente al fracaso de estas empresas nacionalizadas, que tras sí arrastran al país a la quiebra, pedimos que se levante la reserva fiscal; y que no sean ya las empresas estatales las que otorguen o nieguen concesiones en nuestros departamentos. Estas deben ser atribuciones de las Corporaciones de Desarrollo Departamentales.

Dentro de este espectro llegamos a la hora actual. El gobierno sólo actúa con reprochable inmediatez

mo y pasar el día, otorga toda clase de concesiones y neutraliza a los partidos políticos. Los partidos, ya empiezan a situarse en posiciones encontradas y se

empantana toda perspectiva futura.

Es decir, se muestra otra vez sólo apatencias.

Las entidades cívicas consideran que la expresión

del pueblo debe manifestarse a través de los partidos políticos, respetuosa de esta realidad, jamás; ni cuando estuvieron en receso pretendió substituirlos. Ni a

hora pretende hacerlo. Pero considera que debe jugar un rol que le impone la crisis moral, material y de hombres que sufre nuestra (Pasa a la Pág. 8va.)

Jornada

VESPERTINO NACIONAL INDEPENDIENTE FUNDADO EL 4 DE NOVIEMBRE DE 1964 — DEPOSITO LEGAL L. P. 09 — 1969 — AÑO XVII PLAZA MURILLO, Esq. JUNIN N° 608 — TELEF.: DIRECCION 3-53844 - REDACCION 3-56213 - CASILLA 16224 EDICION DE OCHO PAGINAS \$b. 15.-

N° 6712 LA PAZ, (BOLIVIA), JUEVES 8 DE JULIO DE 1982

René F. Alvarez Puente: Nos envuelve una tragedia

NO EXISTEN MILAGROS. ACUERDO PRENSA-RADIO PARA REORIENTAR. MANTO FATIDICO DE HAMBRE Y MISERIA POR IRRESPONSABILIDAD GUBERNAMENTAL.



(Jornada).— René F. Alvarez Puente, Presidente del Comité Ejecutivo del Partido Barrientista Auténtico, un político inquieto y vivaz, respondió en estos términos a nuestro vespertino, exponiendo su criterio sobre la situación del país.

¿QUE PIENSA DE LA REALIDAD NACIONAL?

¿Pensar? analizar yo diría más bien la tragedia política, social y económica que nos envuelve como un manto fatídico de hambre y miseria, producto de la falta de responsabilidad gubernamental, que no supo prevenir las graves consecuencias e implicancias de la famosa flotación del dólar que nos elevó a la cima actual, sin que se vislumbra ninguna solución cercana al respecto. Es doloroso y lamentable referirse al reflejo negativo de esa medida antieconómica, que ha configurado un abuso de po-

der negativo gimiente de hambre y miseria. Lo demás consta al pueblo, cómo sus glóbulos rojos de vida se van agotando en la inercia y en la incapacidad de dar remedio a los problemas artificialmente creados. Nadie que no tenga ojos para ver, y un sentido de racionalidad para analizar las cosas, no podría enroscarse esta amarga realidad que embarga cada día que pasa a la población, económicamente marginal y sin ingresos fijos.

¿COMO REMEDIARLA?

Creo que no existen milagros, ni arte de magia política para remediar las posibilidades congénitas. La situación es realmente grave, más de lo que nos imaginamos, si tenemos en cuenta que no existe capacidad comprobada para hacer frente al desafío de la historia. Sobre todo, con un heterogéneo equipo de elementos improvisados en el manejo de la administración fiscal del país. De ahí que el actual statu quo de empantanamiento económico, político, social y electoral si se quiere, se mantendrá irreversible porque no existe la receta de Salva-ción Nacional, a no ser que se produzca realmente un milagro, como el que se dio hace veinte años atrás con la insurgencia revolucionaria y patriótica del General Barrientos. Por lo demás creo que otro remedio sería TRABAJAR, PRODUCIR Y TRABAJAR SIEMPRE.

¿COMO VE EL PANORAMA POLITICO ACTUAL?

Ciertamente sombrío y desolador, como emergencia de las luchas bizantinas y fratricidas por la preminencia sectaria que amenazan configurar una lucha total de moros y cristianos, lo cual sería catastrófico para la propia intangibilidad republicana. Sin embargo creo que Bolivia es una nación excepcional que se hunde o se salva sola. Creo que las tempestades políticas que la agobian actualmente se disiparán para la felicidad de los bolivianos, antes de que la fricción sectarista nos empuje al precipicio del infortunio político. Dios mediante su omnipotencia, esperamos que así sea.

¿QUE MEDIDAS ACONSEJARIA UD.?

Habría que ser un clarividente o un Dios antropomorfo para ver el futuro y encontrar las soluciones para aconsejar por ejemplo una mejor Planificación Económica del país, al margen de las improvisaciones dogmáticas y glandulares del oportunismo disolvente. Por de pronto considero recomendar una profunda moralización ética del hombre boliviano no sólo en la función pública, sino sobre todo en lo que en la jerga política se llama tomar PARTIDO. Hoy día, todos los supuestamente llamados intelectuales,

pretenden "ubicarse" en la alienación izquierdistas, rechazando sus valores históricos, políticos, sociológicos y si se quiere antropológicos. Esa alineación y dilantamiento oportunista pierde a nuestras juventudes en los desvaríos extremistas de no saber finalmente quien es quien, cuando en su vida se convierten en tornasoles profesionalizados por el oportunismo circunstancial. Así, pierden después, su paradero y definición política de la realidad nacional e internacional. Lamentable, pero cierto.

Por lo demás y en cuanto al problema específico de la institucionalización democrática, aconsejaría un nuevo cambio en la cúpula militar del Gobierno, designando luego un Gabinete totalmente militar para garantizar elecciones puras y limpias, o un Gabinete totalmente político y civil, para ya reanunciar al decantado Acuerdo de UNIDAD NACIONAL, planteado reiterativamente por Frentes y Partidos Políticos concurrentes a la fecha. Creo oportuno reiterar, para que los Partidos y Gobierno actúen al margen de los eufemismos desoladores que traumatizan las energías de creación nacional política, porque la Política es una actividad ética y moral de la sociedad humana, fundamentalmente razonable antes que una metodología de violencia y torpeza. (Pasa a la Pág. 8)

Beni decretó paro general indefinido

(Jornada).— "A partir de mañana el departamento del Beni paralizará totalmente sus actividades como protesta por no oficializarse el nuevo precio de la carne a nivel gubernamental, actitud, que según los benianos afecta a la economía del departamento basada en la ganadería. Según declaraciones del Dr. Walter Guitierrez Vicepresidente de la Federación de Ganaderos de este departamento, hace tiempo se encontraba en estado de emergencia este distrito pero q-

ante los oídos sordos del gobierno no tuvieron otra alternativa que tomar esta medida de presión.

Dijo, que lamentaban las declaraciones irresponsables tanto del Presidente como del Ministro de Industria y Comercio anunciando la no aprobación del nuevo precio del kilo de carne solamente por defender ciertas posiciones políticas, ya que están conscientes que los precios que se discutieron en las negociaciones responden a la realidad crítica que vive el país. (Pasa a la Pág. 8va.)

Humor de Jornada

